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平成２１年度年間テーマ　『釧路の今、そしてこれから』
平成2１年８月　例会報告　【部会担当例会】

題　　目　『釧路の地酒 福司 を知る』

　　　　　福司に見る地元企業のコラボレーション効果

　　　　　講師　SNOW SOAP FACTORY 川村有希様

開催日時　平成２１年８月４日（火曜日）午後６時３０分～

開催場所　釧路キャッスルホテル　１階　海の間

出 席 者　第一部会１０名　第二部会１０名　第三部会８名　第四部会４名

　　　　　 合計出席者数　３２名（全５０名）　出席率　６４％

◆会長挨拶◆
　７月は野遊会でしたので２ヶ月ぶりに戻ってきました。昨日中

標津で酪農家の人とお話しする機会があり、天候不順で牧草が乾

燥せず、そのまま放置されているとのこと。また雨が止んでもぬ

かるため、刈った草を起す機械が入れないそうです。このままで

は牧草の栄養価が下がってしまい餌に出来なくなってしまい大変

困っているとのこと。季節なりの天候の大切さがよくわかる話でした。

　よいよ衆議院選挙が始まります。当クラブ会員の伊東良孝さんが立候補します。

釧路あすなろクラブとして励ます会を開催しますので、国政に向け奮闘する仲間を

みんなで応援して頂けるようお願いします。

◆本間会員より◆
　長男の結婚式に際し会よりお祝いをいただき、誠にありがとうございました。

◆杉本会員より◆
　父の葬儀にあたり会員の皆様にご会葬賜り加えて過分なるご香料を賜りました事、

誠にありがとうございました。御礼申し上げます。

◆例会報告◆
　我々第一部会は「釧路の今、そしてこれから」を念頭に置き釧

路をもう一度見直してみるところから始まりました。一部会のメ

ンバーから様々な意見を聞けた中でひと

際そそられる案が出てきました。それが福

司でした福司がどこにあるのかは知っていますし、飲んだ

事もありますが地元釧路市で作られているのに知らない

事が多い事に気が付きました。福司酒造は仕込みの方法

から蔵出しに至る製造方法などは勿論ですが、他社との

コラボレーション商品が数多く有る事も判りました。



　中島製菓さんとの「福司ケーキ」「福司まんじゅう」、釧路コールマイ

ンさんとの「海底力」そして本日ゲストとしてお招きしましたスノーソー

プファクトリーさんとの「福司石鹸」！などです。

　酒造りのビデオ、本間会員による蔵見学説明の後、畠山会員より「海

底力」誕生経緯の発表がありました。

　日本酒の貯蔵・熟成において最も大切な気温、湿度の安定、さらに紫

外線にふれないという最適の条件を兼ね備えており、また国内唯一

の釧路コールマインの坑内で、世界初ともいえる海面下200～300m

の場所で地酒を熟成するという付加価値が生じることで釧路の活性

化にも繋がるとの思いからその実現に向けて両社で検討を重ねた。

数々の複雑な手続きの末、平成１８年１月２５日に第一回目の坑内搬入

が行われ、９ヶ月後の１０月３１日に蔵出しされました。瞬く間に完売とな

り、続けて平成１９年３月１３日に２回目の坑内搬入が行われ、翌平成２０

年１月３０日に２回目の蔵出し、以後現在も続いております。

　次に、ゲストのスノーソープファクトリー川村様よ

り福司石鹸誕生の経緯などを解説いただきました。

　お酒には美肌効果があると言われておりました。

この釧路に何か貢献できることがあるかと考えた

とき、地酒メーカーである福司があることに気付き、

伺ったところ快く承諾が得られまして、試行錯誤の末、花華ハマナス酵母を使用したお

酒の石鹸を発売することが出来ました。他に純米酒と酒かすの石鹸もあり、大変評判が

良いとのこと。続いて、７種類用意しました福司の試飲と、福司ケーキ、福司まんじゅう

の試食となりました。

　最後に利き酒大会が行われ、３種類当てた第四部会の前さんの優勝となりました。最

後に第一部会を代表して畑会員より締めの言葉をいただきました。第一部会の皆様ご

苦労様でした。

◆部会活動報告◆
　第一部会　7月29日（水）７名　：　8月4日（火）部会と懇親会８名

　第二部会　8月17日（月）６名

　第三部会　8月10日（月）１０名

　第四部会　8月6日（木）６名　：　8月19日（水）３名　9月10日（金）予定

◆選考委員会報告◆

　8月26日釧路キャッスルホテルにて選考委員会が開催され、関 昭次会員が選考

委員長に選任され、来期会長候補及び監査役人選の討議が行われました。
◆事務局連絡◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆

　１．坂本会員ご令嬢がご結婚されましたので、お祝いを出させていただきました。

　２．円滑な会の活動を進めるために、年会費の早期納入をお願いします。

　３．ホームページでは、カラーの会報、写真、過去の記念誌、会報などがご覧いただけます。

　　　どうぞご利用ください。アドレスは　ｈｔｔｐ：//ｗｗｗ．ｍａｒｕｋｏｏ．ｃｏｍ/ａｓ/



  

釧路あすなろクラブ釧路あすなろクラブ

９月例会のご案内９月例会のご案内
　

８月例会は地酒福司について学び味わいました。

９月例会は今年最後の部会例会となる第四部会の発表です。

たくさんある釧路の食材の中から新しい時代の食材をご紹介します。

・・・・・９月例会月例会・・・・・

■例会内容■　『釧路の食文化のこれからを見つめて』

　　　　　　　　　　２１世紀の食材ルネッサンス＜菊芋＞を食す。

　　講師　レストラン　イオマンテ　オーナーシェフ　舟崎一馬様

　　■開催場所■　　　釧路キャッスルホテル

　　　　　　　　　　　　１階　海の間

■日　　時■　　　平成 ２１ 年 ９ 月 １４ 日（月曜日）

　　　　　　　　　食事　午後 ６時～

　　　　　　　　　例会　午後 ６時３０分～

出欠連絡■　締め切り　９月７日（月曜日）必着！

　　★出欠・食事の有無に○を付け、各部会長さんへＦＡＸお願いします。
＊準備の都合が有りますので、早目の出欠連絡をお願いします。

　 氏　名  　　　　　　　　　　　　         　　　           

　　 ９月例会　　出席　　 ・　　欠席

　　 食事　　 有　　　・ 　　無

■各部会長のＦＡＸ番号■
一部会　斉藤剛史　４０－３１４２　二部会　関川孝輔　４２－０３１８

三部会　高木俊一　４４－６４１７　四部会　前　義幸　３６－９３４０


